
Flecken Bruchhausen-Vilsen

N i e d e r s c h r i f t

über die 22. Sitzung des Rates am 24.02.2010
im/in der

Sitzungssaal des Rathauses in Bruchhausen-Vilsen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr                                Sitzungsende: 19:30 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Bernd Prumbaum 

Stimmberechtigte Mitglieder
Peter Bork
Meina Fuchs
Bernd Garbers
Fritz-Michael Hafkemeyer
Hermann Hamann
Willy Immoor
Heinrich Klimisch
Johann Mügge
Bernd Prumbaum
Gerda Ravens
Heinz Rösseler
Bernd Schneider
Heinrich Schröder
Thomas Tholl

Verwaltung
Horst Wiesch
Andreas Schreiber
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Der stellvertretende Bürgermeister Prumbaum eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er
stellt fest, dass der Rat mit Ladung vom 09.02.2010 ordnungsgemäß geladen wurde und
beschlussfähig ist. Gegen die Tagesordnung werden keine Bedenken erhoben.

Punkt 2:
10-0172/10
Zusammenschluss des Fleckens Bruchhausen-Vilsen und der Gemeinde Engeln zum
01.11.2011 

Der Rat beschließt:

Der Flecken Bruchhausen-Vilsen erhebt keine Einwände gegen den Entwurf eines Gesetzes zum
Zusammenschluss des Fleckens Bruchhausen-Vilsen und der Gemeinde Engeln zum 01.11.2011. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig.

Punkt 3:
10-0169/10
Beschluss über die Haushaltssatzung des Haushaltsjahres 2010

Herr Wiesch äußert einige grundlegende Anmerkungen zum vorgelegten Haushaltsplan.
Insbesondere weist er darauf hin, dass der Haushaltsausgleich im Ergebnishaushalt nur durch die
Veranschlagung eines außerordentlichen Ertrages durch Grundstücksverkäufe möglich wird.
Insbesondere für den Haushaltsplan 2011 sollte man sich rechtzeitig Gedanken machen, wie in
künftigen Jahren ein Haushaltsausgleich gewährleistet werden soll.

Herr Garbers stimmt für die SPD-Fraktion dem vorgelegten Haushaltsplanentwurf zu. Er weist
darauf hin, dass der Flecken zwar weiterhin schuldenfrei bleibt, dafür aber die Schulden insgesamt
bei der Samtgemeinde mittlerweile einen beträchtlichen Stand erreicht haben. Zur weiteren
Entlastung der Mitgliedsgemeinden wäre es insoweit angezeigt, in den kommenden Jahren den
Schuldenstand bei der Samtgemeinde wieder weiter zu reduzieren. Durch den Bau und der
Inbetriebnahme der Kinderkrippe ist der Flecken dem Ziel, eine familienfreundliche Gemeinde zu
sein, wieder ein Stück näher gekommen.

Abschließend befürwortet er die eingesetzte Diskussion einer möglichen Bildung einer
Einheitsgemeinde. Es bleibt abzuwarten, welche finanziellen Vorteile eine solche Strukturänderung
hätte.

Herr Klimisch erklärt für die CDU-Fraktion ebenfalls die uneingeschränkte Zustimmung zum
vorgelegten Haushaltsplanentwurf. Aufgrund des langanhaltenden Winters und dem damit
verbundenen Winterdienst sowie der erforderlichen Straßenausbesserungsarbeiten regt er an, die
Ansätze für Straßenunterhaltung auf insgesamt 350.000,00 € zu erhöhen. Aus seiner Sicht sei diese
Erhöhung realistisch, weil heute bereits bekannt ist, dass die Kosten für den Winterdienst
wesentlich höher ausfallen werden als in den Vorjahren und im Übrigen notwendige
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Straßenreparaturen durchgeführt werden müssen.

Des Weiteren kommt Herr Klimisch auf die Beratungen im Jugendausschuss zu sprechen, wonach
der Ansatz für „Förderung der Jugendarbeit“ von 8.000,00 € auf 12.000,00 € erhöht werden soll.
Grund hierfür ist, dass die AWG den Vereinen für die Altpapiersammlung nur noch geringe
Zuwendungen gewähren wird.

Herr Schneider geht insbesondere auf die veranschlagten Investitionsmaßnahmen im
Haushaltsplanentwurf ein und unterstreicht deren Notwendigkeit. Die weitere finanzielle
Entwicklung sollte seiner Ansicht nach sehr sorgfältig beobachtet werden um rechtzeitig auf weitere
Einschnitte vorbereitet zu sein.

Herr Hamann vermisst den absoluten Sparwillen. Er verweist in diesem Zusammenhang auf seine
Vorschläge, die er im Rahmen der Beratung des Bauausschusses abgegeben hat, die aber keine
Mehrheit gefunden haben. Aus diesem Grund könne er dem Haushaltsplan nicht zustimmen.

Herr Tholl ist der Meinung, dass die Haushaltslage eher negativ zu beurteilen sei. Als Grund führt
er an, dass der Haushaltsausgleich nur durch die Veranschlagung eines außerordentlichen Ertrages
erreicht werden kann. Er empfiehlt rechtzeitig an dem Bedarf für laufende Aufwendungen zu
arbeiten.

Herr Prumbaum lässt anschließend über den Antrag von Herrn Klimisch abstimmen, den Ansatz für
Straßenunterhaltung auf insgesamt 350.000,00 € zu erhöhen.

Der Antrag wird einstimmig bei einer Stimmenthaltung angenommen.

Im Anschluss daran lässt der stellvertretende Bürgermeister Prumbaum über die Beschlussvorlage
abstimmen.

Der Rat beschließt:

Die Haushaltssatzung und das Investitionsprogramm des Haushaltsjahres 2010 werden in der
vorliegenden Fassung unter Berücksichtigung der sich aus den Beratungen ergebenden Änderungen
beschlossen.

Abstimmungsergebnis: 11 Stimmen dafür, 1 Stimme dagegen, 2 Stimmenthaltungen.

Punkt 4:
Mitteilungen der Verwaltung

Punkt 4.1:
Informationsveranstaltung zur Netzübernahme

Herr Wiesch bittet die Ratsmitglieder um Teilnahme an der geplanten Informationsveranstaltung am
25.02.2010 in Syke. Es wäre gut, wenn auch aus dem Flecken viele Ratsmitglieder daran
teilnehmen könnten.

Punkt 5:
Anfragen und Anregungen

Anfragen und Anregungen werden nicht gemacht.
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Punkt 6:
Einwohnerfragestunde

Die Einwohnerfragestunde wird nicht in Anspruch genommen.

Der stellvertretende Bürgermeister Prumbaum bedankt sich bei den Anwesenden für die Teilnahme
und schließt die Sitzung.

Der stellv. Bürgermeister               Der Gemeindedirektor                  Der Protokollführer
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